

地域福祉計画を考えよう!

学習会を開きました

2007年10月、「市民ネットワークわかば」と「たすけあいグループ・てくてく」の共催で、地域での助け合いの学習会を旭ヶ丘ホーム「森のホール」で開きました。

地域福祉計画推進委員、民生委員、自治会役員、一般の方々など約30名の参加でした。

すでに地域での助け合いに取り組んでいる自治会の実践例や若葉区の「地域福祉計画」の進捗状況などの話を聞き、その後4グループに分かれ、話し合いをしました。

助け合いの仕組み

千葉市6区の「地域福祉計画」は多くの市民が参加して策定された計画ですが、実行に移すにはまだまだ時間がかかりそうです。また、今まで行政指導型で進んできた高齢



旭ヶ丘母子ホーム 森のホールにて

者、子育て、障がい者の支援も、財政難の千葉市は先行きが不安です。

学習会では「小さな区域で、顔の見える助け合いを」「助け合いグループの活動や支援の情報ほしい」「誰もが集える複合型施設が必要」など、積極的な意見が出ました。

小さな助け合い

できるだけ住み慣れた地域でくらすためには、「各区に一つ」のりっぱな施設ではなく、「住民同士のちよつとした助け合いの仕組みが地域にあればいい」とみんなが望んでいることを感じた学習会でした。

この学習会の意見を受け、早速、助け合いに関するアンケートを若葉区の自治会へお願いしています。アンケートの結果を基に2月中旬に2回目の学習会を開きます。詳細はHPをご覧ください。地域から声を、地域から力を、ご参加お待ちしております。

*地域福祉計画

2004年1月、77名の市民参加で地域福祉計画づくりの話合いが始まり、2006年3月に策定されました。現在実行に向けて「地域福祉推進協議会」で協議されています。若葉区の基本目標は「だれもがいいきと暮らせるしあわせのまち若葉区」です。

あなたも参加しませんか

わかば政策研究会

市政に対して生活者の視点から提案していこうという話し合いを、市民ネットワークわかば事務所で行なっています。

日頃感じていることや、マスコミや各自が参加している活動の中で得た情報を自由に出し合い、具体的な政策につなげるための議論を深める。

「先の選挙で訴えた政策について、どのような問題を中心に取り組むか」「地域福祉計画実現に向けての取り組み」などについて、話し合い、提案していく。といったことです。

出された意見ははじめに誠に議論する雰囲気、テーマごとに、今まで8年間市議を務めた高野さんから「過去の経過」や「議会・行政に働きかけて政策に反映させるために必要な知識」等、的確な助言が得られるのもきわめて有意義なことです。

参加することで、私は意見を出すだけでなく、政策に生かすために行動を起こそうという気持ちが強くなり、桜木小学校の通学路調査や市議会の傍聴にも参加しました。とはいってもできることからやればいい訳ですから、気楽にのぞいて見てください。

KK

若葉区長訪問

10月29日、市民ネットワークの若葉区に関する予算要望書を携え、区役所に林区長を訪ねました。

区長は、市民ネットワークわかばが要望した箇所については、現場に足を運んで確認したと言うことで、区長の熱意を感じました。また、危ない通学路については東警察署との話し合いで要望して下さるとの事でした。

以前から要望している福祉事務所跡の有効利用については、期日前投票所など選挙時に使用するスペースの必要、1月から増える行政書士の相談業務のスペース、地域振興課相談係りのプライバシーを尊重した個室の必要、また会議室の不足等々、私たちの要望のかなわない事情をたくさん説明されました。そのほか、宅地開発、自転車の駐輪場、区役所までの100円バスについて要望しました。

*予算についての要望は、市議会会派からのほか、自治会、学校などからも出されます。次年度の予算に反映するには、秋口までの提出が必要です。

加曾利見学

風は冷たいけれど、カラッと晴れた秋の一日。加曾利貝塚博物館の駐車場に全員集合。

最初に案内されたのは、隣接した坂月川。遠くにモノレールが見え、広々として気持ちがいい。川に沿って遊歩道があり、犬の散歩、ジョギングと人々が楽しそうに行き過ぎてゆく。とても癒される場所である。

でも、近くの自治会長さんのお話によると、最近、この川沿いに宅地開発を進める話があり、実際すでに、樹林の伐採が行われていた。こんな



加曾利貝塚にて

自然豊かな場所に開発なんてとんでもない!という印象を受けた。

次に加曾利貝塚の見学。ポランテアガイドさんがとても丁寧に説明して下さいました。この貝塚は、紀元前7千年〜2千5百年前まで続いた縄文時代の「むら」の跡だということです。

ポランテアの方々が苦労して作ったという「たて穴式住居」。中に入ると意外に広く、しばらく座っていると不思議に気持ちが落ち着く。

火起こしの技術や土器などに見られる当時の人々のすばらしい知恵、そして自然と共存した生き方。そのゆつたりとした古代の世界にしばし思いを馳せ、現代が失った大切なものを思い起こさせてくれる、そんな一日だった。

「市民ネットワークわかば」は年一回「わかばを知ろう」の企画を行っています。

加藤晶子

伝言板

市民ネットワークちば

1月28日(月) 運営委員会 10時~
2月14日(木) 運営委員会 13時~
毎月第2または第3月曜日約2時間 政策研
現在7~10名(男性2~3名含む)が参加
いずれもわかば事務所で開催しています。
どなたでもご参加ください。
詳細はHPをご覧ください。

市民ネットワークちば 定期総会

日時 2008年2月9日(土)
13:30~
場所 千葉市文化センター
セミナー室(5F)
講演会 福島浩彦さん 15時~
(前我孫子市長)

新春平和と文化のつどい

1月26日(土)
開場 1時30分
開演 2時
若葉文化ホール
参加費 500円
主催: 若葉新春平和と文化のつどい
実行委員会